MANUEL J. JÁUREGUI El dinero que ha generado nuestro gobierno con la venta de crudo en el último año no es permanente ni recurrente. Pero no lo ahorran.

## Fondo desfondado

s curioso cómo en nuestro México Mágico las buenas ideas nunca se implementan, pero las malas ideas más rápido que un rayo se convierten en política pública. Tal es el caso, colocado ante la opinión pública por el IMCO, del Fondo Mexicano del Petróleo, administrado por el Banco de México.

La idea en el pasado fue crear una reserva de largo plazo que beneficiara a generaciones futuras del "boom" petrolero mexicano. Es decir, propusieron en el 2013 (y lo implementaron en el 2015) que en lugar de que los gobernantes de hoy se acaben el petróleo del mañana, se les depositara parte de las ganancias generadas a futuras generaciones.

La idea es buena y prudente, ¡pero NUNCA SE IMPLEMENTÓ! Hoy,
por ejemplo, que el Gobierno RECIBE un sobreprecio del 32.7 por ciento
en la venta de crudo, dados los altos
precios en los mercados globales, NI
UN SOLO PESO ha sido destinado al
FMP. Hapreferido el Gobierno de las
4 Tes destinar este SOBRANTE superior a los 181 mil millones de pesos
a financiar el GASTO CORRIENTE
del Gobierno federal.

Es decir, el dinero que debería ser para beneficiar a futuras generaciones se lo está gastando HOY la actual Administración en las DÁDIVAS que se reparten y en obras como el Tren Maya, Dos Bocas y el Tren Transístmico, cuya construcción, o realización, se le acaba de entregar a la Marina. Esto y puras obras cuyo

impacto en la economía nacional es muy limitado (más bien regional), y que con el tiempo se convertirán en un tremendo DRENE a las finanzas públicas, pues no hay forma de que sean autofinanciables.

Surge con esto una cuestión moral: ¿tienen derecho los gobernantes de hoy a comprometer el bienestar de futuras generaciones disponiendo de cuantiosas ganancias del petróleo que, según esto, "es del pueblo"? Su h. servidor opina que no, que el heno se almacena cuando brilla el sol en primavera para protegerlo de los días lluviosos y gélidos del invierno.

El petróleo es un recurso NO RENOVABLE, cuando se ACABE, se acabó, y si todo el importe que generó lo dilapidaron en inversiones mal planeadas y que no resultarán rentables, entonces ¿qué les quedó de beneficio a las futuras generaciones por haber sido "dueñas" de la riqueza natural de la nación? ¡Nada! Al contrario, les heredarán DEUDAS, problemas y el alto costo de mantener y operar obra pública onerosa.

Este dinero que gastan a su antojo los señores de las Cuatro Tes es de TODOS LOS MEXICANOS. No es de ellos, de manera que, disponer de estos recursos de manera tan caprichosa aprovechando el control que tienen en casi todas las instituciones nacionales, especialmente la Cámara, constituye por definición un abuso de poder.

Mismo que -casi seguramente- en el futuro les será reclamado a quienes hoy ostentan este poder y hacen con él lo que les viene en gana, Y NO LO QUE RESULTE MEJOR para la nación. EL BASURERO de nuestra Historia está repleto de personajes, agrupaciones, movimientos, que, sintiéndose dueños de México, abusaron de su poder y ahora no sólo han sido sepultados en el olvido, sino que gozan de un muy pobre lugar en nuestra historia.

¿Quién es para las nuevas generaciones el soberbio José López Portillo, quien anunció ufano que México tendría que "aprender a administrar la ABUNDANCIA"? Ello a propósito del petróleo, pues accidentalmente un pescador, Rudesindo Cantarell, descubrió el yacimiento en Campeche que luego llevaría su nombre: el petróleo brotaba a borbotones, y él fue quien alertó a los ingenieros de PEMEX y los llevó al sitio llamado "El Carmen".

Este yacimiento resultó ser el segundo más prolífico pozo petrolero del mundo: México potencia, RICO, nadie lo detendría. Con todo esto, por malos administradores, por no saber priorizar las inversiones, por gastar a lo tonto, por corrupción, cuando dejó López Portillo el poder dejaría a México en RUINAS, literalmente.

Ustedes, amigos lectores, saben mejor que uno que la historia tiende a repetirse. Si no se ponen abusados estos señores de la 4T pasarán a la historia como una segunda versión de Jolopo, con todo y su "Colina del Perro".